
CRESCENDO...
TUTTI ALL’ARIA

GIOCARE ALL’ARIA ApERTA
ANChE IN INVERNO:
UN DIRITTO
pER I NOsTRI bAmbINI



Tutti all’aria...
pER UN pIENO
DI OssIGENO

Nel periodo invernale la maggior parte 
della giornata dei bambini si svolge all’in-
terno degli edifi ci: da casa a scuola, da 
scuola a casa. 
L’inverno con i suoi mutamenti scorre os-
servato dai bambini solo attraverso il vetro 
della fi nestra, i contatti con l’esterno sono 
limitati e poco incoraggiati. 
Eppure anche quando il tempo non è ot-
timale, se vestiti adeguatamente e con 
qualche accorgimento, uscire è possibile 
e offre ai bambini opportunità insostituibili 
di “OSSIGENO”. 

OssIGENO per il corpo.
OssIGENO per la mente.



Tutti all’aria...
pER GIOCARE

Lo spazio aperto durante tutto l’anno è in-
fatti habitat privilegiato per il gioco libero. 
È soprattutto fuori che all’innato bisogno 
di correre, di saltare, di esplorare proprio 
dei bambini trova risposta. Se poi questo 
fuori è un giardino allora questo è anche 
occasione di contatto con la poliedrica 
natura, con i suoi profumi, le sue sfumatu-
re, con sensazioni e possibilità di scoperte 
e apprendimenti.
In fondo chi di noi non ama il profumo del-
la terra dopo un’acquazzone?

CORRERE
SALTARE
ESPLORARE
C O N T A T T O
CON LA NATURA



Il nostro concetto di brutto tempo è condi-
zionato dalla nostra cultura, è un concetto 
assolutamente relativo.
Un provocatorio proverbio nordico recita:

“Non esiste il tempo brutto
ma il vestito sbagliato”.

Si può uscire dunque anche se la tempera-
tura si fa rigida, basta attrezzarsi, vestirsi in 
maniera adeguata, dotandosi ad esempio 
di stivali di gomma per affrontare le poz-
zanghere, cappello e sciarpa per il vento, 
guanti per la neve.

Tutti all’aria...
CON 
L’AbbIGLIAmENTO
GIUsTO

SCIARPA

CAPPELLO

STIVALI



Tutti all’aria...
TUTTA sALUTE

Le educatrici degli asili nido e le insegnanti 
di scuola d’infanzia spesso ricevono racco-
mandazioni dalle famiglie di non far uscire 
i bambini all’esterno in inverno per il timore 
che si ammalino o che prendano freddo.
L’esperienza supportata ad oggi da evi-
denze scientifi che mostra che  l’aria aperta 
è il posto migliore per proteggere i bambini 
anche in inverno: infatti i rischi di amma-
larsi per i bambini sono minori all’esterno, 
adeguatamente vestiti, che all’interno di 
stanze con riscaldamento acceso e con 
un’alta concentrazione di persone.

A L L ’ A R I A 
A P E R T A 
ANCHE IN 
I N V E R N O



Uscire all’aperto è parte inte-
grante della attività educativa al 
nido come alla scuola d’infanzia 
durante tutto l’anno.
In linea generale quindi se i bam-
bini sono in grado di frequentare 
la comunità allora dovrebbe-
ro poter svolgere tutte le atti-
vità comprese quelle previste 
all’esterno.
Avere un albero da osservare nei 
mutamenti stagionali, un orto da 
seguire, costruire una mangiatoia 
per gli uccellini, uno spaventa-
passeri, una girandola che gira 

Tutti all’aria...
E IL GIARDINO DIVENTA CUORE 

DELL’ATTIVITÁ EDUCATIVA

col vento sono solo esempi di at-
tività proposte che si connotano 
come opportunità che invoglia-
no ad uscire e vivere il giardino 
della scuola con continuità an-
che in condizioni climatiche non 
ottimali.
Se ci pensiamo già il prepararsi 
per uscire è un’attività densa di 
significato in ogni gesto che pre-
suppone: se ci pensiamo anche 
il mettersi-togliersi il cappotto, 
cappello e guanti in sequenza 
soprattutto per i più piccoli veico-
lano importanti apprendimenti.



L’invito è ad accogliere con entusiasmo
le attività che verranno proposte a scuola

e per il vostro tempo in famiglia…

C’è una città da scoprire,
ci sono le piazze,

i giardini,
i parchi.

Luoghi che vivono, anche d’inverno.

Crescendo... TUTTI ALL’ARIA
Giocare all’aria aperta anche in inverno:

un diritto per i nostri bambini



Info: Coordinamento Pedagogico ed Organizzativo
Via S.Caterina 17 - 59100 Prato 

Tel. Segr. 0574.1835180 - Fax 0574.1837346
e-mail: infanzia.pedagogico@comune.prato.it   

pagine web: www.comune.prato.it/servcom/infanzia 


